
 

 

 

Landkreis Aurich 

Der Landrat 

Herrn Harm-Uwe Weber 

Fischteichweg 7-13 

26603 Aurich                                                                                        

Aurich, den 26.03.2015 

 

 

 

Antrag zum Kreisausschuss/Kreistag am 18.12.2014 

 

Sehr geehrter Herr Weber, 

 

zu dem o. g. Punkt stellen wir den folgenden Antrag: 

 

Zum Tagesordnungspunkt Nachtragshaushalt: 

1.Der Geschäftsführer der Ubbo-Emmius-Klinik gGmbH wird gebeten, in der öffentlichen 

Sitzung des Kreistages Erläuterungen zum Anstieg des Defizits der Klinik zu geben.  

2.Der Geschäftsführer der Ubbo-Emmius-Klinik gGmbH wird gebeten, über die 

wirtschaftliche Entwicklung der Klinik im laufenden Geschäftsjahr zu berichten. 

 

Begründung: 

Der Nachtragshaushalt für das Jahr 2014 sieht aufgrund des Anstiegs des Defizits der Ubbo-

Emmius-Klinik gGmbH für das Wirtschaftsjahr 2013 von ursprünglich geplanten 10,2  Mill. 

Euro auf 11,5 Mill. Euro einen Zuschuss von 1,3 Mill. Euro zum Ausgleich vor. 

Im Haushalt des Landkreises Aurich für das Jahr 2014 war bislang ein Defizitausgleich in Höhe 

von 10,2 Mill. Euro eingeplant. 

Der Anstieg des Defizits und der Ausgleich über einen Nachtragshaushalt machen es 

erforderlich, dass dem Kreistag ausführlich dargelegt wird, wieso sich die Lage der Klinik über 

das prognostizierte Maß hinaus verschlechtert hat. Dieses auch vor dem Hintergrund von in 

Angriff genommenen Sanierungsbemühungen aufgrund des Bredehorst-Gutachtens. 

Unsere Fraktion ist in großer Sorge, dass sich die ungebremste Talfahrt der Klinik mit derart 

hohen Verlusten in den nächsten Jahren fortsetzt. Wir fragen uns, ob dieser Situation in der 

Leitung der Klinik mit dem nötigen Nachdruck entgegen getreten wird. 

Wir bitten insofern darum, dass auch über den Verlauf des aktuellen Geschäftsjahres berichtet 

wird. 

Die finanzielle Belastung der Kreishaushalte in den kommenden Jahren  durch die 

Defizitausgleiche lässt befürchten, dass zahlreiche andere Aufgaben des Landkreises nicht im 

erforderlichen Maße angegangen werden können. Uns ist wichtig, bereits jetzt anlässlich der 

Verabschiedung des Nachtragshaushaltes, dass dem Kreistag die dramatische Situation 

aufgrund der dauerhaften finanziellen Schieflage der Klinik aufgezeigt wird.  

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Mit der Bitte um Weiterleitung an:
Allen Fraktionen und Einzelmitgliedern 

im Kreistag Aurich



 

 

 

 

Angelika Albers                                                                                                                                            

Gila Altmann 
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